Kemmerer y el Banco Central

Quienes compartimos la responsabilidad del relanzamiento de Moneda, nos sentimos satisfechos por la acogida que tuvo la última edición, pues fueron innumerables las palabras de aliento y reconocimiento al esfuerzo desplegado.

Pero a ellos queremos decirles que tan sólo el esfuerzo editorial no hubiera sido suficiente para lograr el objetivo. Lo más importante es el trabajo de cada uno de los colaboradores quienes con sus artículos permitieron que Moneda, una revista emblemática del Banco Central de Reserva del Perú, esté nuevamente en manos de sus miles de lectores.

Suele decirse con frecuencia que conocer nuestra historia nos permite saber sobre nuestras raíces, a partir de la cual podemos trabajar el presente, para proyectarnos al futuro.

Este 9 de marzo el Banco cumplió 84 años de creación, bajo la denominación inicial de Banco de Reserva del Perú y a decir de nuestro insigne Jorge Basadre, su creación "inició un nuevo capítulo en la historia de la moneda".

Desde esa fecha, cuando se organizó bajo la dirección de su primer presidente Eulogio Romero, han pasado diversas etapas, pero el Banco estuvo siempre conformado por un equipo técnico de la más alta calidad y con presidentes que brillaron con luz propia en sus respectivas actividades.

En todos estos años transcurridos, hay un especial recuerdo por el economista estadounidense Edwin W. Kemmerer, invitado al Perú por el entonces presidente del Banco de Reserva, Manuel Augusto Olaechea, y recibido en el aeródromo de La Palmas en Surco por su sucesor en la presidencia, Alfredo Ferreyros.

En esta edición, y gracias al permiso concedido gentilmente por el diario El Comercio y por Jorge Basadre Ayulo, hijo del ilustre historiador, reproducimos algunos fragmentos de La Historia de la República del Perú de Basadre, referidos al Banco, desde los años de la Independencia Patria en 1820 hasta la llegada de Misión Kemmerer al Perú en 1931, quien planteó la reforma de la institución, dentro de una propuesta integral de reforma monetaria y bancaria del país.

Este número de colección se complementa con un artículo sobre los retos de política monetaria que deben enfrentarse dentro de una economía dolarizada parcialmente. También un ensayo sobre las medidas adoptadas para estabilizar los precios de los combustibles, en un contexto internacional de alza contínua del crudo.

Asimismo, un artículo sobre la naturaleza de la administración de las reservas internacionales, teniendo en cuenta las tendencias actuales en el manejo de portafolios de los bancos centrales del mundo; y finalmente, un análisis internacional acerca de los Estados Unidos, las políticas anticíclicas y los desequilibrios globales.

Muchas gracias.